
A Prefeitura do Recife anun-
ciou ontem (1º) que rece-
beu mais uma avaliação

positiva em relação ao comporta-
mento das contas públicas muni-
cipais. De acordo com o Índice
Firjan de Gestão Fiscal (IFGF), a ca-
pital pernambucana ficou em 6º
lugar entre todas as capitais brasi-
leiras em 2022. A posição repre-
senta um salto de nove posições no
comparativo com 2021, quando
apareceu em 15º. 

O IFGF avalia os indicadores de
Autonomia, Gasto com Pessoal,
Liquidez e Investimentos para ela-
borar o ranking de 5.240 municí-
pios brasileiros. Com avaliação ge-
ral de 0.8320, o Recife atingiu o
grau de excelência. Os destaques
foram para Autonomia e Gasto
com Pessoal, nos quais atingiu
pontuação máxima.

“Esse resultado é mais uma de-
monstração do nosso compromis-
so com a melhor gestão das contas
públicas e reforça a responsabili-
dade da Prefeitura para tratar do
dinheiro, que é das pessoas que vi-
vem no Recife. O estudo da Firjan
sinaliza que o esforço necessário
está sendo feito”, destacou a se-
cretária de Finanças do Recife,
Maíra Fischer.

Indicadores
analisados

Com pontuação que varia de zero
a um, o índice é composto pelos in-
dicadores de “Autonomia”, “Gastos
com Pessoal”, “Liquidez” e “Inves-
timentos”. De acordo com a meto-
dologia aplicada, quanto mais pró-
ximo de 1, melhor o desempenho.
Após a análise de cada um deles, a
situação dos municípios é conside-
rada crítica (resultados inferiores a
0,4 ponto), de dificuldade (resulta-
dos entre 0,4 e 0,6 ponto), boa (re-
sultados entre 0,6 e 0,8 ponto) ou de

excelência (resultados superiores
a 0,8 ponto). 

Para atingir o resultado geral,
além das notas máximas em Auto-
nomia e Gasto com Pessoal, o Reci-
fe marcou pontuações de 0.600 em
Investimentos e 0.7282 em Liqui-
dez, ambos dentro dos parâmetros
de Boa Gestão na avaliação de in-
dicadores. “Vale ressaltar que, no in-
dicador de Investimentos, a nota do
Recife ficou em 4º lugar no Brasil
entre as capitais, atrás apenas de Sal-
vador, Manaus e Aracaju e acima da
média de todas as capitais (0.4701).
O resultado reflete o esforço da ges-
tão em elevar o nível de investi-
mentos na cidade a partir de novas
operações de crédito, sem afetar o
equilíbrio fiscal”, complementa a se-
cretária.

Gestão
eficiente

O “Índice Firjan de Gestão Fiscal”
(IFGF), de acordo com as informa-
ções da própria PCR, “é um estudo
anual que tem por objetivo fortale-
cer a cultura da responsabilidade ad-
ministrativa ao fornecer subsídios
para uma gestão pública eficiente e
democrática”. Os dados são extraí-
dos dos resultados fiscais que as pre-
feituras declaram à Secretaria do Te-
souro Nacional e revelam onde fo-
ram alocados os recursos arrecada-
dos.

Por esse motivo, ele é considera-
do uma ferramenta de controle so-
cial capaz de aprimorar a gestão fis-
cal dos municípios. A Prefeitura do
Recife conquistou a nota A no Ran-
king de Qualidade da Informação
Contábil e Fiscal da Secretaria do
Tesouro Nacional (STN).

O Recife subiu nove posições no ranking do Índice Firjan de Gestão Fiscal,
que leva em conta a eficiência administrativa em relação às contas públicas

Gestão fiscal da PCR
tem avaliação positiva
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E m Serra Talhada, Sertão do Pajeú, o cenário político vai
esquentando todo dia. Dessa vez o vereador Gin Oliveira
usou a tribuna da câmara para detonar o ex-prefeito e atual

deputado estadual, Luciano Duque (SD). Ele afirma que,
enquanto prefeito, Duque fez um empréstimo de R$ 5 milhões, e
agora quem sofre com isso e ‘paga o pato’ de R$ 150 mil mensais,
já descontados no FPM, é a atual gestora Márcia Conrado (PT), a
qual sofre com um rombo acumulado de R$ 25 milhões.

A turma de Duque reagiu, concedeu entrevistas e soltou até
nota:

“A gente veio contestar uma informação, que na nossa
apresentação ficou claro que era uma informação equivocada. O
que nós mostramos aqui é que o ex-prefeito Luciano Duque
sempre prezou em manter as finanças do município em
equilíbrio; sempre prezou por deixar recursos em conta para
iniciar os exercícios posteriores para que o município pudesse se
desenvolver.

A verdade é que a atual prefeita recebeu o município com saldo
de mais de R$ 21,6 milhões. Não está sendo dito por nós, está
sendo dito pela própria prestação de contas da atual gestora.
Então, com saldo de mais de R$ 21 milhões, efetivamente foram
pagos cerca de R$ 7 milhões em restos a pagar, já na gestão da
atual prefeita, que permitiu que ela iniciasse o seu mandato com
saldo real deixado pelo ex-prefeito Luciano Duque em 2020, de
aproximadamente R$ 14,5 milhões”.

Essa é uma guerra que terá fim somente em outubro de 2024.
Ou não.

Identidade por biometria
Permitir a comprovação de identidade por meio de biometria. É

este o objetivo de um projeto de lei aprovado na última terça-feira
pela Comissão de Justiça da Alepe. A proposição, do deputado
Antônio Moraes (PP), determina ao Instituto de Identificação
Tavares Buril, responsável pela emissão das carteiras de
identidade em todo o Estado, que disponibilize um programa para
receber os dados biométricos coletados por órgãos públicos ou da
iniciativa privada, como bancos, para confirmação da identidade
declarada pelos cidadãos. A ideia é facilitar o acesso aos serviços
públicos pela população mais vulnerável, já que a falta do
documento físico deixará de ser um obstáculo.

ÂNIMOS EXALTADOS > O clima político esquentou em
Olinda, no Grande Recife. O prefeito Professor Lupércio (PSD) e
seu vice Márcio Botelho (PP) já não se entendiam há muito tempo.
Porém, os ânimos se exaltaram após o gestor exonerar ‘meio
mundo’ de cargos comissionados ligados ao vice. Botelho acusa
Lupércio de ter demitido em massa quem curtiu publicações suas
nas redes sociais. E o acirramento entre os dois deve ficar ainda
pior, visto que Botelho deverá enfrentar nas urnas a candidata de
Lupércio e atual secretária de Desenvolvimento Econômico,
Mirella Almeida.

TODOS JUNTOS > Com investimento de mais de R$ 1 milhão,
quatro bairros de Petrolina contam, a partir de agora, com novos
equipamentos para a prática de esportes e lazer. Em parceria com
a 3ª Superintendência Regional (SR) da Companhia de
Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba
(Codevasf), o prefeito Simão Durando entregou, terça-feira, os
pátios multiuso à população. As novas estruturas foram
conquistadas através também de articulação do deputado federal
Fernando Filho. O evento de entrega oficial aconteceu com a
presença do superintendente da Codevasf, Edilázio Wanderley. É
a primeira vez que o novo superintendente participa de um
evento de entrega com o grupo dos Coelhos.

Na guerra dos grupos, clima esquenta em
Serra entre aliados de Márcia e Duque

CARLOS

contato@carlosbritto.comBlog do Carlos Britto
@blogcarlosbritto
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Maíra ressaltou que a capital ficou em 4º no quesito investimentos

RODOLFO LOEPERT/PCR
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DA REDAÇÃO

O Governo de Pernambuco
anunciou, ontem, uma
nova mudança na com-

posição do secretariado estadual.
Desta vez, a alteração envolveu as
pastas de Desenvolvimento So-
cial, Criança, Juventude e Pre-
venção à Violência e às Drogas e
de Projetos Estratégicos.

Nas alterações, a gestora esta-

dual Carolina Cabral deixa a Se-
cretaria de Desenvolvimento So-
cial e assume a Secretaria de Pro-
jetos Estratégicos. No seu lugar,
assume de forma interina pelo
Executivo de Assistência Social,
Carlos Braga. 

Antes de assumir uma secreta-
ria na gestão estadual, em janei-
ro deste ano, Carolina Cabral foi
secretária de Planejamento, Or-
çamento e Gestão e também exe-

cutiva de Desenvolvimento Eco-
nômico e Economia Criativa de
Caruaru.

Já Carlos Braga cursou Admi-
nistração de Empresas e foi se-
cretário municipal de Desenvol-
vimento Social e Direitos Huma-
nos de Caruaru de 2020 a 2022.
Atualmente, ele é vice-presiden-
te do Conselho Estadual de As-
sistência Social de Pernambuco.

As nomeações dos gestores fo-
ram publicadas na edição de on-
tem do Diário Oficial do Poder
Executivo. Na mesma edição,
também foi publicada a nomea-
ção do comunicador Fúlvio Wag-
ner para presidência da Empresa
Pernambuco de Comunicação
(EPC).

Sete mudanças 
de secretários

Ao todo, o Governo Raquel Lyra
já promoveu sete alterações na
composição do seu organogra-
ma. O primeiro a deixar a gestão
foi Silvério Pessoa que saiu da
secretaria de Cultura, dando es-
paço para Cacau de Paula.

Em julho, Regina Célia Barbosa
e Aloisio Ferraz foram exonera-
dos, respectivamente das secre-
tarias da Mulher e Desenvolvi-

mento Agrário. Em seguida,
Evandro Avelar saiu a secretaria
de Mobilidade e Infraestrutura.
Para assumir a pasta, Diogo Be-
zerra foi indicado e teve que dei-
xar a pasta de Projetos Estratégi-
cos. Na Secretaria de Defesa So-
cial, a delegada Carla Patrícia Cu-
nha também deixou o posto, em
agosto. No seu lugar, assumiu
Alessandro Carvalho. No mês pas-
sado, foi a vez de Lucinha Mota
deixar a Secretaria de Justiça e Di-
reitos Humanos para assumir ca-
deira de vereadora em Petrolina. 

Carolina Cabral foi secretária de pastas estratégicas em Caruaru

“Pressão haverá, mas faço meu trabalho”

VINICIUS LINS/SDSCJPVD

Nísia Trindade garantiu ter a 
confiança do presidente Lula

JÚNIOR SOARES / FOLHA DE PERNAMBUCO

Carolina Cabral deixou a Secretaria de Desenvolvimento Social para assumir
a pasta de Projetos Estratégicos. Em seu lugar, assume Carlos Braga

Secretariado estadual
tem novas mudanças
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Após a recente saída da ex-presi-
dente da Caixa Econômica Federal
Rita Serrano, para dar espaço ao
Centrão, a ministra da Saúde,  Nísia
Trindade, admitiu que a pressão sob
seu cargo é constante, mas ponde-
rou que  está focada em realizar seu
trabalho e que possui a confiança do
presidente Lula (PT). 

A pasta da ministra é um dos al-
vos de cobiça de parlamentares do
Centrão, que desejam indicar um
aliado para a pasta. “Pressão have-
rá, sempre, mas eu acho que o im-
portante é que eu estou fazendo o
trabalho que eu me proponho a fa-
zer e com a confiança do presiden-
te Lula”, defendeu a ministra, que

esteve no Recife para participar de
uma conferência.

A ministra destacou que todos os
programas previstos da pasta já
têm, ao menos, previsão de lança-
mento. A ênfase foi dada ao com-
promisso do presidente Lula em
indicar não apenas uma mulher,
mas uma defensora do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), atenta às ques-
tões das desigualdades. Além de
Serrano, a ex-ministra dos Esportes,
Ana Moser, também teve que deixar
a pasta para abrigar o Centrão.

Entre seus compromissos em Per-
nambuco, a ministra almoçou com
a governadora Raquel Lyra (PSDB),
no Palácio do Campo das Princesas.

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CARNAÍBA – PE AVISO DE LICITAÇÃO
Processo Nº: 018/2023 – Pregão Eletrônico nº. 016/2023 - Comissão: Pregoeira e Equipe de Apoio. Natureza 
do Objeto: fornecimento – Objeto: ESCOLHA DA PROPOSTA MAIS VANTAJOSA A ESTA ADMINISTRAÇÃO, 
VISANDO A AQUISIÇÃO PARCELADA DE EQUIPAMENTOS PERMANENTES (ELETRODOMÉSTICOS, 
INFORMÁTICA E EM GERAL) E MOBILIÁRIOS DESTINADOS AO HOSPITAL MUNICIPAL DRº. JOSÉ 
DANTAS FILHO, SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE E UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE DO MUNICÍPIO 
DE CARNAÍBA PE. Valor estimado total de R$ 367.170,12 (trezentos e sessenta e sete mil, cento e setenta 
reais e doze centavos). Início do acolhimento das propostas: 03/11/2023 às 12h:00min. Encerramento do 
acolhimento e abertura das propostas: 17/11/2023 às 08h00min. Abertura da sessão de lances: 17/11/2023 às 
08h30min. Processo Nº: 019/2023 – Pregão Eletrônico nº. 017/2023 - Comissão: Pregoeira e Equipe de 
Apoio. Natureza do Objeto: fornecimento – Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE LOCAÇÃO E CONDUÇÃO DE VEÍCULO, DESTINADOS A ATENDER ÀS NECESSIDADES 
DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICIPIO DE CARNAÍBA. Valor estimado total de R$ 206.851,98 
(duzentos e seis mil, oitocentos e cinquenta e um reais e noventa e oito centavos). Início do acolhimento 
das propostas: 03/11/2023 às 12h:00min. Encerramento do acolhimento e abertura das propostas: 21/11/2023 
às 08h00min. Abertura da sessão de lances: 21/11/2023 às 08h30min. Editais completos em: https://bnc.org.br/ 
ou https://carnaiba.pe.gov.br/transparencia/. Mais informações podem ser obtidas diretamente na sede do 
Fundo Municipal de Saúde de Carnaíba - PE, situado à Rua Presidente Kennedy, nº 283, Centro, Carnaíba PE 
inscrita no CNPJ sob o nº. 11.431.858/0001-27 (CEP: 56.820-000) ou através do Fone: (87) 99169-3499 e e-
mail: licitacao@carnaiba.pe.gov.br no horário de 07h00min as 13h00min de segunda a sexta-feira. Carnaíba - 
PE, 01 de NOVEMBRO de 2023. Arigean Cristina Siqueira Silva – Pregoeira.
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MERCADO FINANCEIRO

SOCIEDADE PERNAMBUCANA DE PLANEJAMENTO EMPRESARIAL (SPPE)

OUTROS ÍNDICES

0,11%
DÓLAR > Compra:                          >> Venda:                          >>  Variação:                          EURO: YUAN (China): PESO (Argentina):

IBOVESPA   > Variação:                       >>  Pontos: DOW JONES (NOVA YORK): NASDAQ (NOVA YORK): S&P 500 (NOVA YORK):

SELIC: IPCA: IGP-M FGV:
OURO BM&F:

R$ 4,99 R$ 4,99 0,68 0,01

0,55%0,006%112.921,350,55%

12,75% 0,26% 0,50%
0,27%  294,99

-0,86 5,29
(Outubro)

Recife, quinta-feira, 2 de novembro de 2023
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Programa habitacional de Pernambuco atraí atenção de estados do NE

Patrícia Raposo
MOVIMENTO

Econômico

D esde seu lançamento, em julho, o progra-
ma habitacional Morar Bem PE, do Gover-
no de Pernambuco, vem chamando aten-

ção de empresas do Norte e Nordeste. A secretária
de Desenvolvimento Urbano e Habitação de Per-
nambuco, Simone Benevides, tem apresentado a
iniciativa em fóruns diversos promovidos por en-
tidades como o Sindicato da Indústria da Constru-
ção Civil (Sinduscom), a Câmara Brasileira da In-
dústria da Construção (CBIC) ou mesmo a Asso-
ciação das Empresas do Mercado Imobiliário
(Ademi).

No mês passado, Benevides esteve em
Fortaleza apresentando o programa, e no
próximo dia 9 fará o mesmo no Maranhão. A
razão disso é que o mercado está entendendo que
o Morar Bem PE é uma das mais inovadoras
iniciativas dos últimos tempos para reduzir o
déficit habitacional. 

O programa foi desenvolvido após o governo
pernambucano buscar entender porque o déficit

habitacional não caía, mesmo com o programa
habitacional federal Minha Casa, Minha Vida.
Segundo a secretaria, existia a premissa de que as
pessoas não conseguiam crédito junto à Caixa
Econômica para comprar imóveis. 

Investigando, a equipe da secretaria descobriu
que, em 2022, a Caixa havia aprovado carta de
crédito para 50 mil pessoas em Pernambuco, com
renda de até dois salários mínimos. No entanto,
só 10 mil efetivaram os contratos. O que teria
acontecido com as outras 40 mil? Descobriu-se
que estas não tinham dinheiro para pagar a
entrada do imóvel, um valor médio de R$ 20 mil.
Foi assim que o governo criou o Morar Bem PE,
para financiar, a fundo perdido, a entrada nos
imóveis do Minha Casa, Minha Vida.

A expectativa é que nos próximos 12 meses, 10
mil famílias sejam contempladas na primeira
etapa do programa. Até o fim da sua gestão,
Raquel Lyra quer entregar 40 mil imóveis,
contratando recursos da ordem de R$ 1 bilhão. 

Déficit habitacional no N/NE
O déficit habitacional no N/NE corresponde a 42% de todo déficit

do país, mas o orçamento liberado do fundo de garantia (FGTS)
nestes locais não passa de 32%. Por isso, o modelo desenvolvido em
Pernambuco tende a ser adotado em outros mercados, o que é muito
bom para as regiões, que precisam não só resolver o problema do
acesso à moradia, mas gerar empregos. E como se sabe, a construção
civil é a principal engrenagem para fazer a economia girar.

CADÊ O PATRONO? > Uma semana após o susto com o parecer
do relator da reforma tributária no Senado, Eduardo Braga (MDB-
AM), para a indústria automobilística de Pernambuco, tudo segue
igual. Não só por causa do recesso imposto ao Senado pelo feriado,
mas por falta de avanço nas articulações, conforme fontes em
Brasília. Uma emenda será necessária, claro, mas a “bala de prata",
conforme alguns, é mesmo uma intervenção do presidente Lula. No
entanto, o que se percebe, é que o caso pede um patrono para
conduzir o tema nas esferas que isso requer. 

CONEXÃO REC-SP > No dia 7 de novembro, às 19h, no
Entrevinhos, em Boa Viagem, Renata Miranda realiza o evento
Conexão REC – SP para apresentar serviço especializado em
investimentos imobiliários de alta performance em São Paulo, numa
parceria entre a imobiliária Paulo Miranda e a incorporada Vitacon.

praposo1967@gmail.com A jornalista Patrícia Raposo escreve às terças, quintas e sábados  no jornal e assina comentário
econômico na Rádio Folha FM 96,7 às terças e quintas, às 10h45, com reprise às 17h30

@movimentoeconomico movimentoeconomico.com.br

O comportamento dos pre-
ços fez o Banco Central
(BC) cortar os juros pela

terceira vez seguida. Por unanimi-
dade, o Comitê de Política Mone-
tária (Copom) reduziu a taxa Selic,
juros básicos da economia, em 0,5
ponto percentual, para 12,25% ao
ano. A decisão, anunciada na tarde
de ontem (1º), era esperada pelos
analistas financeiros.

Em comunicado, o Copom in-
formou que a economia interna-
cional exige maior atenção e cautela
de países emergentes na redução de
juros. “O ambiente externo mostra-
se adverso, em função da elevação
das taxas de juros de prazos mais
longos nos Estados Unidos, da re-
siliência dos núcleos de inflação em

A decisão do Banco Central foi consequência da queda nos preços

O resultado da reunião já era previsto pelos analistas financeiros e foi a
terceira queda consecutiva. Em comunicado, o Comitê fala em novos cortes

Copom reduz Selic
para 12,25% ao ano

PRODEPE
PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE PERNAMBUCO

EDITAL DE NÃO CONCORRÊNCIA

A empresa ASCENSUS TRADING & LOGÍSTICA LTDA., CNPJ no MF sob o n. 07.635.245/0004-87, 

localizada a Avenida Montevidéu, nº 172, Edifício Empresarial Desembargador Pedro Martiniano Lins, 

Sala 906, Boa Vista - Recife - PE, atendendo a exigência contida no art.13, da lei 11.675, de 11 de outubro 

de 1999, e no art. 17, do decreto 21.959, de 27 de dezembro de 1999, faz saber aos interessados que 

comercializam os produtos a seguir indicados, pleiteando para tanto os benefícios fiscais e financeiros 

estabelecidos pelo PRODEPE na modalidade de comercio importador atacadista e central de 

distribuição, e convoca a quem produza bem similar a apresentar comprovação da fabricação a Diretoria 

de Negócios da Agencia de Desenvolvimento de Pernambuco – ADEPE, no prazo Máximo de 15 (quinze) 

dias contados a partir da data de publicação deste edital. A listagem dos produtos está disponível no site 

da ADEPE no seguinte https://www.adepe.pe.gov.br/103-2023-ascensus-trading-logistica-ltda/. 

Endereço para  correspondência: Agencia de Desenvolvimento de Pernambuco – ADEPE – Av. 

Conselheiro Rosa e Silva, 347, Espinheiro, Recife – PE, CEP – 52020-220.

níveis ainda elevados em diversos
países e de novas tensões geopolí-
ticas”, destacou o comunicado.

Apesar das dificuldades, o texto
informou que o Copom continuará
a fazer novos cortes de 0,5 ponto
nas próximas reuniões. O Copom,
no entanto, indicou que poderá
mudar o tempo do período de cor-

tes, caso as condições tornem mais
difícil reduzir juros.

Na sequência do Copom, o Ban-
co do Brasil também anunciou a re-
dução das taxas de juros de seus
empréstimos e financiamentos -
que podem chegar a 0,04 ponto
percentual por mês, de acordo com
as características das linhas.  

RAFA NEDDERMEYER/AGÊNCIA BRASIL

AGÊNCIA BRASIL
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No Parque das Flores, no Recife, missa principal será celebrada às 16h

Celebração contará com apresentações artísticas e inauguração de placa
comemorativa do centenário da primeira travessia aérea do Atlântico Sul

GPL-PE comemora
173 anos de existência

Finados: programação especial 
CEMITÉRIOS

THALIS ARAÚJO

O Dia de Finados, historica-
mente, é a data onde há maior
número de visitações aos cemité-
rios ou crematórios. A população
se dirige a esses locais para prestar
homenagens, fazer preces e trazer
à memória entes queridos que um
dia se foram. Com isso, os cemité-
rios prepararam uma programação
religiosa especial, hoje, onde é ce-
lebrado o feriado, com missas, pa-
lestras e cultos ecumênicos.

Entre as recomendações para
quem vai aos cemitérios da Região
Metropolitana do Recife estão o
uso de protetor solar, roupas leves
e também é preciso tomar bastan-

te água, por causa do calor exces-
sivo pela exposição total ao sol.

No Recife, os cemitérios de San-
to Amaro, Parque das Flores e Casa
Amarela contarão com celebra-
ções religiosas durante todo o dia.
O bispo auxiliar da Arquidiocese de
Recife e Olinda, Dom Limacedo
Antônio da Silva, irá celebrar, hoje,
a missa das 10h em Santo Amaro.
A missa das 16h no Parque das
Flores será celebrada pelo arce-
bispo emérito de Olinda e Recife,
Dom Fernando Saburido. No Ce-
mitério da Várzea, a programação
religiosa começa às 10h.

As necrópoles de Águas Com-
pridas e Guadalupe, em Olinda vão
funcionar das 7h às 17h. Haverá,

em cada um, uma missa às 8h e
cultos evangélicos às 13h e 15h. No
Dia de Finados do ano passado, fo-
ram cerca de 3 mil visitantes nos
dois cemitérios.

Programação em
outras cidades

Os cemitérios da cidade (da Mu-
ribeca, da Saudade e do Parque da
Paz) vão estar abertos ao público
das 8h às 17h. No Parque da Paz, lo-
calizado em Cajueiro Seco, estão
programadas missas nos horários
das 9h, 11h, 14h e 15h, assim como
cerimônias para o público evan-
gélico e mórmon. A expectativa da

Prefeitura é de receber, ao menos,
10 mil pessoas.

Abrindo as celebrações às 9h, o
Cemitério e Crematório Morada
da Paz fará uma missa e depois um

culto, às 11h, no Espaço Ecumêni-
co. À tarde, por volta das 14h, ha-
verá uma palestra espírita e uma
segunda missa, às 16h, quando se
encerra a programação. 

O Gabinete Português de
Leitura de Pernambu-
co (GPL-PE) comemo-

ra, amanhã, o aniversário de 173
anos de existência. O espaço, cria-
do em 1850, tem como foco rece-
ber portugueses, incluindo os que
residiam em Pernambuco, para
sediar reuniões, além de come-
morar datas importantes relacio-
nadas ao país europeu.

“Estamos comemorando os 173
anos do Gabinete apostando na re-
qualificação do centro do Recife
que a Prefeitura está fazendo. Te-
remos no dia as apresentações de
Gustavo Travassos, de Kelly Rosa
e da Orquestra Universal. Tudo
com apoio da Fundação do Patri-
mônio Histórico e Artístico de Per-
nambuco (Fundarpe). Além disso,
haverá a inauguração de uma pla-
ca comemorativa do centenário da
primeira travessia aérea do Atlân-
tico Sul. Foi uma placa oferecida
pela Marinha e Força Aérea do
Brasil e de Portugal. Será uma fes-
ta para comemorar a nossa co-
munidade luso-brasileira”, afir-
mou o presidente da GPL-PE, Cel-
so Stamford Gaspar.

Como fazer
visitação

Atualmente, o Gabinete Portu-
guês de Leitura de Pernambuco é
aberto mediante agendamento
prévio para visitação. O local é

mail (gplpe1850@gmail.com) in-
formando os dados da obra. 

História do
Gabinete

O Gabinete Português de Leitu-
ra de Pernambuco foi fundado
pelo cirurgião jornalista João Vi-
cente Martins no dia 3 de novem-
bro de 1850, em sessão solene no
Teatro Apollo. Na ocasião, foi cons-
tituída a primeira diretoria e reu-
nidos os primeiros associados. A
primeira sede foi instalada em
uma salinha em um prédio na rua
da cadeia velha, atual Marquês
de Olinda, em 15 de agosto de
1851. 

Em 1852, mudou-se para a rua
do Colégio, nº 10. No local deste
prédio, hoje já demolido, encon-
tra-se a Secretaria da Fazenda do
Estado, na atual rua do Imperador
Dom Pedro II. Somente em 1909
deu início ao projeto assinado
pelo Arquiteto Rodolpho Lima, o
qual foi aprovado em sessão de 27
de fevereiro de 1910. Concluído em
1921, o GPL-PE foi instalado na rua
do Imperador Dom Pedro II, nº
290, onde funciona até hoje. 

uma instituição cultural sem fins
lucrativos, não recebe subsídios
oficiais e se mantém graças a doa-
ções de beneméritos do passado
e das cotas pagas pelos sócios da
entidade. O visitante terá à dis-
posição uma biblioteca com as
edições diárias de jornais de Per-

nambuco e Portugal, contendo
um acervo superior a 50 mil vo-
lumes das áreas de literatura, his-
tória e assuntos gerais. 

Lá, encontram-se obras raras
do século XVII, XVIII, XIX, XX e
contemporâneos. Recentemente,
passou por reformas e hoje a sala

de consultas é climatizada e con-
ta com Wi-Fi e um computador.
Atualmente, possui cerca de
31.698 títulos que vão sendo atua-
lizados constantemente e que po-
dem ser consultados pelos usuá-
rios no catálogo online. Para fazer
consulta, é preciso enviar um e-

FOTOS:  ARTHUR MOTA

Criado em 1850, Gabinete
Português de Leitura de
Pernambuco funciona na rua do
Imperador Dom Pedro II
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Ex-presidente do Náutico revelou que apoiará a chapa “Gestão e Paixão pelo Náutico”, encabeçada por Alexandre Asfora

TIMBU: EDNO MELO DESISTE DE DISPUTAR ELEIÇÃO

16 Recife, quinta-feira, 2 de novembro de 2023 EsportesFOLHAdePERNAMBUCO

ENCRUZILHADA

LP 243 - APARTA.   PROX. DE
TUDO,  C/ 55M C/ 1 QT, SL,
COZ, WC SOC,  1VG, R$ 170
MIL,  AC. FINANC, MARQUE
SUA VISITA,  TELS. 91919003/
98696-7550/3037-5200 

BOA VISTA

OTIMO APARTAMENTO
BEM LOCALI ZADO (BOA
VISTA) R$ 250.000,00. PO-
DENDO SER FINANCIADO.
TRATAR PELO TELEFONE:
98158-5959 

PARNAMIRIM
LP 2138 APARTAMENTO
C O M  6 9  M ,  2 QUAR -
TOS, VA R, SL P/02 AMB, COZ,
ARMAR., WC SOCIAL E WC
SERV, 1 VG, ELEV, PISCINA, SL
DE F E S TA , P L AY, MAR-
QUE SUA VISITA, R$ 400
MIL, ACEITAMOS FINANC.,
LI GAR TELEFO NES: 99191-
9003/986967550 CRECI 9355J

GRACAS
LP 309 APART.COM 130
M, 3 QT, 1 SUITE, SALA P/02
AMBIENTES,VARANDA,
COZINHA, AREA DE SER -
VIÇO, WC SOCIAL, DCE,
TODO COM ARMÁRIO, 1
VAGA, ELEV A D O R ,  R $
3 5 0  M I L , ACEITAMOS FI-
NANCIEMANENTO,LIGAR
TELEFONES-991919003/
986967550 CRECI 9355J
LP 309 APTO C/130M, 3 QTS, 1
ST, SL P/ 02 AMB, VAR., COZ.,
AREA DE SERV, WC SOC, DCE,
TODO COM ARM., 1 VG, ELEV.,
R$ 350 MIL, AC. FINANC.,
FONES- 991919003/ 986967550
CRECI 9355J

LP 309 APART.COM 130
M, 3 QT, 1 SUITE, SALA P/02
AMBIENTES,VARANDA,
COZINHA, AREA DE SER -
VIÇO, WC SOCIAL, DCE,
TODO COM ARMÁRIO, 1
VAGA, ELEV A D O R ,  R $
3 5 0  M I L , ACEITAMOS FI-
NANCIEMANENTO,LIGAR
TELEFONES-991919003/
986967550 CRECI 9355J
LP 309 APTO C/130M, 3 QTS, 1
ST, SL P/ 02 AMB, VAR., COZ.,
AREA DE SERV, WC SOC, DCE,
TODO COM ARM., 1 VG, ELEV.,
R$ 350 MIL, AC. FINANC.,
FONES-991919003/ 986967550
CRECI 9355J

LP 309 APART.COM 130
M, 3 QT, 1 SUITE, SALA P/02
AMBIENTES,VARANDA,
COZINHA, AREA DE SER -
VIÇO, WC SOCIAL, DCE,
TODO COM ARMÁRIO, 1
VAGA, ELEV A D O R ,  R $
3 5 0  M I L , ACEITAMOS FI-
NANCIEMANENTO,LIGAR
TELEFONES-991919003/
986967550 CRECI 9355J
LP 309 APTO C/130M, 3 QTS,
1 ST, SL P/ 02 AMB, VAR., COZ.,
AREA DE SERV, WC SOC,
DCE, TODO COM ARM., 1
VG, ELEV., R$ 350 MIL, AC. FI-
NANC., FONES - 991919003/
986967550 CRECI 9355J

CANDEIAS

02 PAVIMENTOS, 04 QTS,
TERRENO 15X30. EXCE-
LENTE LOCALIZACAO.
NEG. URG. LIGAR TEL: (81)
9.9704-5593

JARDIM PIEDADE
3 QTS, SENDO 1 SUITE. 100
M. AV: COM. R$550MIL. F. (81)
9. 9704-5593.

PAULISTA
CASA.SALA, COZINHA, WC
SOCIAL, 3 QUARTOS (SEN -
DO 2 SUITES), PISCINA, 4
BOX PARA COMERCIO E
EM CIMA DELES UMA CA -
SA. CONJUNTO ALAMEDA
PAULISTA - PAULISTA/PE-
VALOR $390.000,00.FONE:
(81)9.8982-9658. ROBERTO
CASA.SALA, COZ, WC SO-
CIAL, 3 QTS (SEN DO 2 STS),
PISC, 4 BOX P/COMER. E EM
CIMA DELES UMA CA SA.
CONJ.ALAME DA PAU LISTA
- PAULISTA/ PE VA LOR $
390.000,00. FONE: (81)9.8982-
9658. ROBERTO

BARRA DE
SIRINHAÉM

B. DE SIRINHAEM. 24X35,
APOS BEIRA MAR. NEG.
URG. LOTEAMENTO MAR-
TINANDA SOL F.(81)9.9704-
5593.
BEIRA MAR, 13X47. NEG.
URG. R$270MIL. F.(81)9.9704-
5593.

BARRA DE
JANGADA

EM CURCURANA 25  X
20,500M QUADRADO, MU-
RADO, ATERRADO NEG.
URG. R$200MIL. (81) 9.9704-
5593
EM CURCURANA.2.880M
QUADRADO - 8 LOTES
JUNTOS, 350M-ONIBUS. R$
350MIL. F. (81) 9. 9704-5593.

CANDEIAS
12X30. RUA ABDO CABUS.
MURADO E ATERRADO.
R$ 270 MIL. LIGAR TEL: (81)
9.9704-5593.
ALUGO TERRENO 15X30,
RUA PROX. A IGREJA DOS
MORMONS, A 60M DAS 3
FAIXAS. R$ 2 MIL. FONE: (81)
9.9704-5593.
2014M QUADRADOS. ES-
QUINA BOAS RES, 350M
DA AV: COM. R$1.500,00
(UM MILHAO E QUINHEN-
TOS MIL) F.(81)9.9704-5593.
2014M QUADRADOS. ES-
QUINA BOAS RES, 350M
DA AV: COM. R$1.500,00
(UM MILHAO E QUINHEN-
TOS MIL) F.(81)9.9704-5593.
54X30. 1,5KM DA AV. COM-
ERCIAL. RUA RIO BONITO.
R$400MIL. F.(81)9.9704-5593.
54X30. 1,5KM DA AV. COM-
ERCIAL. RUA RIO BONITO.
R$400MIL. F.(81)9.9704-5593.
33X30X24. 1° PARAL. 3 FA -
ROIS. F.(81)9.9704-5593.

O Presidente do Executivo do Santa Cruz Futebol Clube (CNPJ nº 10.996.999/0001-24), no uso de suas 
atribuições, e com o intuito de atender às determinações do Estatuto da mencionada entidade de prática 
esportiva, em especial aquelas preceituadas em seus arts. 25 e seguintes, utiliza-se do presente Edital para 
convocar Assembleia Geral Ordinária dos sócios maiores de 18 anos que já integrem o quadro social há mais de 
um ano, que estejam com seus deveres sociais em dia, observado também, quanto a isso, o disposto no 
parágrafo único do art. 7°.; e no art. 18, inciso II, do Estatuto Social, e que estejam aptos a votar. A  Assembleia de 
que trata este Edital reunir-se-á no dia 12 de novembro de 2023, nas dependências da sede social do Clube, 
localizada na Avenida Beberibe, n°. 1160, em primeira convocação às 08h00min e, em segunda convocação, às 
10h00min e terá por objetivo eleger os membros do Conselho Deliberativo, o Presidente e o Vice-Presidente do 
Executivo. A primeira convocação da Assembleia Geral somente poderá funcionar com a presença mínima de 
2/3 (dois terços) do total de seus membros e, em segunda convocação, com qualquer número, nos termos do art. 
24, parágrafo único, do Estatuto do Santa Cruz Futebol Clube. Por fim, deverão ser observados os seguintes 
procedimentos: A – atendendo ao disposto no art. 27, caput, do Estatuto, o prazo para registro de chapas 
terminará em 30 de outubro de 2023, penúltimo dia útil do mês; B – as chapas serão apresentadas mediante 
protocolo na secretaria do Clube, contendo os nomes dos candidatos ao Conselho Deliberativo - 500 
(quinhentos) Efetivos e 50 (cinquenta) Suplentes, à Presidência e à Vice-Presidência do Poder Executivo, e os 
indicados para as 13 (treze) vagas da Comissão Patrimonial que serão eleitos pelo Conselho Deliberativo, nos 
termos da nova redação do art. 71, do Estatuto Social, dada pela Assembleia Geral Extraordinária de 08 de maio 
de 2022, e suas respectivas assinaturas, com o novo quantitativo determinado pela mesma Assembleia Geral 
Extraordinária de 08 de maio de 2022, observada, ainda, a nova redação do art. 37 também dada pela referida 
Assembleia Geral Extraordinária de 08 de maio de 2022, todos do Estatuto Social; C – a secretaria do Clube 
realizará, em até 3 (três) dias úteis após o encerramento das inscrições das chapas, divulgação de todas as 
informações sobre as chapas inscritas e seus respectivos candidatos no site e nas dependências do Clube, 
permitindo o total conhecimento dos seus integrantes pelos associados que poderão apresentar impugnação 
fundamentada dirigida à Comissão Eleitoral no prazo de 5 (cinco) dias úteis contados a partir da divulgação (art. 
28, do Estatuto); D – a Comissão Eleitoral terá o prazo de 5 (cinco) dias úteis para julgar as impugnações que 
houver, decidindo acerca da validade das candidaturas e dos registros das chapas (art. 28, parágrafo 1°., do 
Estatuto); E – entendendo a Comissão Eleitoral ter havido irregularidade em alguma candidatura, será 
concedido um prazo de 24 (vinte e quatro) horas contado da notificação da ciência da rejeição, para que a chapa 
proceda à substituição ou corrija as irregularidades (art. 28, parágrafo 2°., do Estatuto); F – findo o prazo do item 
E, a Comissão Eleitoral decidirá, no prazo de 24 (vinte e quatro) horas, definitiva e motivadamente, acerca do 
deferimento ou não das inscrições das chapas, excluindo as candidaturas indeferidas (art. 28, parágrafo 3°, do 
Estatuto), devendo a secretaria do Clube divulgar a decisão no dia útil imediatamente seguinte; G – nenhum 
registro de Chapa poderá conter a indicação de sócio que já tenha sido inscrito por outra Chapa, e em havendo 
duplicidade, prevalecerá a primeira inscrição apresentada e assinada, salvo se o sócio, até 30 (trinta) dias antes 
da Assembleia Geral, manifestar formalmente a sua pretensão de substituição de chapa (art. 27, parágrafo 6°. 
do Estatuto). Recife, 13 de outubro de 2023. Jairo Cavalcanti Rocha - Presidente do Executivo.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
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Apartamentos
IMÓVEIS

Vendem-se

A N U N C I E  C O N O S C O
( 8 1 )  3 4 2 5  5 8 3 1  /  5 8 8 2Fo l h a d e P e r n a m b u c o Classificados

Terrenos
IMÓVEIS

Vendem-se

Casas
IMÓVEIS

Vendem-se

O ex-presidente do Náutico e
até então candidato para
comandar novamente o

clube no biênio 2024-2025, Edno
Melo, divulgou nesta quarta (1º)
uma carta aberta (confira a íntegra
no Portal Folha de Pernambuco)
informando que desistiu de parti-
cipar do pleito presidencial do dia
12 de novembro. No texto, o ex-di-
rigente detalha os motivos e refor-

ça que, a partir de agora, apoiará a
chapa “Gestão e Paixão pelo Náu-
tico”, formada por Alexandre Asfora
e Diego Rocha.

No lançamento oficial da cam-
panha, na última terça (31), Asfora
declarou que tinha conversado com
Edno e com Plínio Albuquerque,
que anteriormente apoiava a can-
didatura de Aluísio Xavier e Waldir
Mendonça, antes da oposição mu-
dar a chapa para ter Bruno Becker

e Tatiana Roma. O candidato citou
que esperava “pacificar” o Timbu.

Justiça mantém
impugnação

O advogado Aluísio Xavier não
conseguiu na Justiça decisão favo-
rável para reverter a impugnação so-
frida na tentativa de candidatura à
presidência do Náutico. Ontem, a

juíza Clara Maria de Lima Callado
negou a ação movida pelo ex-can-
didato que alegava um erro na acu-
sação da comissão eleitoral de que
ele teria apenas 14 meses de adim-
plência como sócio do Timbu - o mí-
nimo para participar do pleito são 24
meses. Aluísio ainda pode recorrer.

Antes mesmo da definição sobre
esse caso, a chapa da oposição, que
tinha Aluísio Xavier encabeçando o
grupo, escolheu o nome de Bruno

Becker para ser uma espécie de
“candidato temporário” - agora,
com uma tendência cada vez maior
de definitivo. Ao lado de Tatiana
Roma, postulante a vice, a dupla
busca vencer as eleições do dia 12 de
novembro e comandar o Náutico no
biênio 2024-2025.

Além de Bruno Becker, a eleição
do Náutico terá Alexandre Asfora
concorrendo à presidência do Exe-
cutivo.

D4Sign ba3983c3-0f56-4c71-9b51-3bc38e6f645b - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar
Documento assinado eletronicamente, conforme MP 2.200-2/01, Art. 10º, §2.
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